

PARTICIPACION CIUDADANA

De acuerdo al diagnóstico de esta área, al inicio del mes de octubre de 2021, se encontró un total de 172 mesas directivas de colonos, 91 se encontraron desintegradas o sin actualización de acuerdo a la reglamentación vigente del municipio, por poco interés de los ciudadanos, destacando que la gran mayoría se mantuvieron sin cambio en 6 años.

Con la finalidad de fortalecer un gobierno abierto en la actual administración municipal, fue integrado un nuevo Consejo Municipal de Participación Ciudadana, con representatividad de la sociedad civil.

Mejoramiento de la participación del ciudadano.

De acuerdo al calendario de trabajo de actualización de mesas directivas de colonia durante el primer año de gobierno, del primero de octubre del 2021 al mes de septiembre del 2022, de 172 mesas directivas que se tenía registro en el área, fueron actualizadas 91 y 81 se encontraban en proceso de actualización de acuerdo a la reglamentación vigente.

Durante el segundo y tercer año de gobierno, de las 81 mesas directivas pendientes de actualización se actualizaron 51 mesas directivas, quedando 30 mesas directivas pendientes, por diversas situaciones tales como que no vencían el termino de sus funciones, colonias irregulares o en proceso de regularización. Se mantuvo comunicación directa y constante con los ciudadanos, las mesas directivas, además de atender los reportes ciudadanos para hacer la debida gestión con las direcciones. Se les informa constantemente de las convocatorias de programas sociales, actividades culturales, y de las acciones de obra pública y mantenimiento urbano que impacten a su colonia.

Con la finalidad de generar una mejor comunicación para los ciudadanos que no tienen acceso con los medios electrónicos, fue instalado desde el inicio y durante los tres años de gobierno, el Módulo de Atención Ciudadana para fortalecer la gestión de acciones en la solución de problemas, lo cual fue de gran beneficio para los ciudadanos que acuden al Ayuntamiento Municipal a realizar trámites o para disipar alguna duda.

Gobierno Móvil en más de 30 colonias “El Presidente de Todos en tu colonia”.

En los primeros 100 días de gobierno y a lo largo de los 3 años de la administración, se implementó la estrategia del Gobierno Móvil para llegar a más de 60 colonias y atender las necesidades y problemas de los vecinos directamente. Este enfoque permitió abordar y resolver dudas en diversos sectores. Se brindó atención a las más de 200 colonias regulares e irregulares, sin excepción, dándole atención en los diferentes servicios que ofrece el Gobierno Municipal a través de la jefatura de Participación Ciudadana

Capacitación continua al personal del área y al ciudadano para fortalecer la comunicación

Durante los 3 años del gobierno, fue importante la capacitación del personal para profesionalizar a 20 trabajadores adscritos al área de Participación Ciudadana, así como de 151 presidentes de colonia y líderes comunitarios

- Reglamentación sobre Participación Ciudadana
- Atención al ciudadano
- Integración Grupal
- Mejores prácticas de éxito en otros municipios
- Resolución de conflictos

- Como realizar encuestas y consultas ciudadanas
- Reglamentación integral del municipio
- Reglamentos Internos de Comité Vecinal y promoción de la cultura de la paz y no violencia

Para fortalecer la equidad, la transparencia y la libertad de expresión en las asambleas de colonos, en cada actualización de mesa directiva, fue proporcionada asesoría jurídica municipal, a efecto de generar el reglamento interno de comité vecinal, mismo que ha venido a fortalecer la promoción de las convocatorias, el orden en el desarrollo de las asambleas, el programa y normas básicas que coadyuven a promover la convivencia vecinal que motiven a la comunidad a participar en la solución de los problemas al interior de las colonias.

Eventos Sociales.

La Jefatura de Participación Ciudadana desarrolló diferentes eventos sociales en fechas conmemorativas tales como el Día de Reyes en las más de 80 colonias, se llevaron a más de 40 colonias grupos teatrales. Mediante la jefatura de Participación Ciudadana, en colaboración con comités y asociaciones vecinales, se llevaron a cabo celebraciones para los niños en aproximadamente 30 colonias. Los juegos tradicionales como la sogá, la lotería y los costales, junto con refrigerios y regalos.

Se continuó con la proyección de cortometrajes y películas a través del programa “CINEMA TLAYOLAN” como resultado visitamos más de 60 colonias y delegaciones durante estos 3 años, fomentando la unión familiar y vecinal con estas colaboraciones entre gobierno municipal y comités vecinales.

Se realizó la posada navideña en los 3 años de gobierno, los primeros 2 años la posada navideña fue llevada a más de 30 colonias y en el tercer año se organizó 5 eventos magnos, de los cuales se llevaron a 4 colonias de manera estratégica para integrar a las colonias aledañas, obteniéndose más 3000 zapotlenses en compañía de su familia y teniendo un gran cierre de más de 1000 personas en el en el jardín principal de nuestra ciudad.

Descacharrización

Como parte de las acciones de prevención en coordinación con la Secretaría de Salud Jalisco, durante los 3 se llevó a cabo la campaña de descacharrización, misma que hasta el día de hoy se está llevando aún en las colonias y delegaciones teniendo como objetivo eliminar los criaderos del mosquito transmisor de enfermedades, se lleva atendiendo a más de 80 colonias priorizadas por la Secretaría de Salud Jalisco, buscando proteger la salud de la comunidad.

Patrimonio Hoy

Se llevó a cabo el programa de “Patrimonio Hoy”, presentado por la empresa CEMEX y CONSTRURAMA SOLÓRZANO en colaboración con el Gobierno Municipal. Este programa tuvo como objetivo impulsar el desarrollo de viviendas para los ciudadanos.

PATRIMONIO HOY 2021-2024	
AÑO	FAMILIAS AFILIADAS
2022	122
2023	143
2024	192
TOTAL	457

Programas Sociales

Se implementaron 5 programas sociales con más de 2 ediciones de cada uno, mismos que fueron los programas de Techo Digno 2022, Techo Digno 2023, calentador solar 2023, Tinacos 2023, Zapotlán Pinta Bien 2024, Baños Limpios en Zapotlán el Grande 2024 Y Tinacos 2023 2024, a través de los cuales se donaron láminas, tinacos, calentador solar, pintura, juego de baño a las personas que tenían la necesidad en su vivienda.

PROGRAMAS SOCIALES	
AÑO	FAMILIAS BENEFICIADAS
2022	420
2023	198
2024	473
TOTAL	1091

El presupuesto destinado a los programas sociales durante los 3 años del gobierno fue casi más de 2 millones y medio de pesos, con recursos propios del municipio.

Presupuesto Participativo 2021-2024

Desde el primer año de gobierno, se logró la realización del Primer Presupuesto Participativo real y sin simulación.

A través de consultas, foros y encuestas digitales, los ciudadanos tuvieron la oportunidad de decidir las obras prioritarias para el municipio durante los 3 años de mi gobierno.

Se invitó activamente a la ciudadanía a la encuesta del Presupuesto Participativo, incluso al efectuar el pago del predial en las distintas cajas habilitadas.

Las opciones de obras propuestas en el 2022 fueron las siguientes:

- Parque de lluvia de Gándara Estrada.
- Crucero Vehicular Libramiento a Ingreso La Primavera II.
- Pavimentación con Concreto Hidráulico Calle Prolongación Heroico Colegio Militar.
- Colector Pluvial calle Victoria V. Alumbrado Parque Juan Gil Preciado, Colonia Provipo.
- Pavimentación con Concreto Hidráulico Calle Atoyac, colonia Solidaridad.

Con un total de 2 mil 226 votos emitidos a través de papeletas y medios electrónicos, la ciudadanía decidió las obras prioritarias, con 1 mil 064 sufragios, fue el Crucero Vehicular Libramiento al Ingreso a la Colonia La Primavera II, en segundo lugar, se ubicó la obra del Parque de Lluvia en la Colonia Gándara Estrada, con 970 votos.

Estas dos obras fueron ejecutadas con el monto de 7 millones 400 mil pesos, que formó parte del Presupuesto Participativo asignado para el año 2023.

En el segundo año se llevaron a cabo un total de 3 mil 800 encuestas presenciales, aplicadas en dos puntos: en las instalaciones de la presidencia y en la plaza Zapotlán, de manera digital, un total de 833 votos.

Un total de 3 mil 269 aplicadas. La opción ganadora fue la segunda etapa de la Clínica de Primer Contacto con 1 mil 467 votos, otras opciones de obras obtuvieron los siguientes resultados: rehabilitación e imagen urbana poniente de la ciudad con 333 votos, rehabilitación de unidades deportivas con 312 votos e intervención en espacios culturales con 183.

En el tercer año de gobierno, el Consejo Municipal de Participación Ciudadana tuvo bien proponer las siguientes obras integrales.

- Construcción de la primera etapa de un Nuevo Cementerio Municipal 1 mil 384 votos
- Adaptación de tres espacios Municipales como consultorios médicos 2 mil 337 votos
- Rehabilitación integral del ingreso Norte de la Ciudad 938 votos
- Número de votos Electrónicos:
- Construcción de la primera etapa de un Nuevo Cementerio Municipal 38 votos.
- Adaptación de tres espacios Municipales como consultorios médicos 44 votos
- Rehabilitación integral del ingreso Norte de la Ciudad:85. Total de votos electrónicos 167 votos.

Total, de votos en urna y en medio electrónico: 4994.

Durante los 3 años de la administración se hicieron 8 obras de las 11 obras propuestas por el Consejo Municipal de Participación Ciudadana, haciendo mención que sólo 3 obras resultaron ganadoras durante estos tres años, sin embargo, este gobierno se dio a la tarea de hacer posible la realización de las demás obras con recurso propio, gracias a la buena administración de recursos municipales.

Durante el ejercicio de los 3 años del Presupuesto Participativo se tuvo un total de 10 mil 489 votos ejercidos por parte de los ciudadanos, este enfoque en la participación ciudadana demuestra un compromiso genuino con la comunidad y la búsqueda de un desarrollo basado en las necesidades y prioridades de sus habitantes.



Crucero Vehicular Libramiento, Ingreso a la colonia La Primavera II



Entrega de apoyos del programa "Techo Digno"



Entrega de materiales del programa "Patrimonio Hoy"